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刚性需求“热”了嘉定房市
1—5月新房、二手房销售面积同比分别增长47%、89%

    本报讯  天气渐热，嘉定的房产
市场也一路“热”了起来，无论是新房、
二手房的成交量均“涨”声一片。统计
数据显示，1—5月，嘉定新开工建设商
品房110万平方米，同比增长77%；
新房销售面积 （除动迁房外）49万平
方米，同比增长47%。业内人士分析，
由于嘉定购房者中刚性需求居多，加

上贷款利率降低等利好政策 “刺激”，
带动房市一路“高歌猛进”，尤其近 3
个月，上扬势头更加明显。

    “现在新楼盘几乎开一个火一个，
尤其是嘉定新城范围内的房子，凭借

优越的地理位置和巨大的升值潜力，
很受市民青睐。”区房地部门住宅中心
人士介绍，一些性价比较高的品牌楼
盘以及 120平米以上的大户型房源、
90平米以下的中小户型房源均受到
市场追捧。前不久，家住嘉定镇嘉宏公
寓 12号的徐先生在“保利家园”花70
多万元买了一套89平米的两室一厅
作为婚房，他看中的正是这里交通、医

疗、教育资源丰富，而且他和未婚妻的
单位将来也可能搬到附近，因而其在
此置业再合适不过。
    6月11日上午，来“保利·海上五
月花”看房的市民就有20多位。“今
天客人还不算多，一般我们每周都要
接待200多位客户，超过半数的购房
者以改善型居住为主。”销售主管陆
雨新如是说。今年以来，“海上五月
花”已陆续推出了800多套住房，目
前仅剩100多套。5月30日开盘的第

四批小高层房源10天内就售出9
成，每平方米均价较3月份上涨了约
400元，其中90平米的小户型最先售
罄。3—6月，该楼盘平均每月回拢资金
1.8亿元，远远优于去年。旺销势头让
售楼人员显得“牛”气十足：“此前我
们推出了老客户介绍新客户就送交
通卡的优惠活动，但照目前的销售势
头看，我们已经取消了促销活动和广
告宣传计划。”
    与新房销售相比，二手房的销售

涨势更加明显。1—5月，全区共售出存

量商品住房25.27万平方米，同比增
长89%。城区内的小户型、售价60万
元左右的二手房最受青睐，购房者大
多用作婚房或方便孩子就读。5月初
刚刚开业的房屋中介 “勇园房产”，至
今已售出3套房。“名俊房产”嘉定分
公司今年以来也售出了近10套房，其
中3、4月份每月都售出3套，而去年
这段时间，每月能售出1套已实属不
易。     记者   孙凌

葡萄主题公园
今夏大有玩头
    本报讯  认养一棵葡萄树，参
与栽培管理、给它浇水施肥，月底就
能收获约 10公斤有机葡萄——这
是马陆葡萄主题公园吸引游客的新
举措。今年起，马陆葡萄主题公园将
推出葡萄科普馆、葡萄科普园、水上
葡萄园等新景点，在葡萄节上一齐
登场。3000平方米的科普园内，50
多个品种的葡萄有序排列，其中不
少是从国内各个研究所与植物园引
进的品种，如山葡萄、刺葡萄等。水
上葡萄园水岸两边的葡萄藤已具
“攀爬”能力，种植人员正在加紧架
设杉木葡萄架。今夏，公园更有“玩
头”。
    据统计，去年马陆葡萄主题公
园接待游客人数超过20万，其中自
驾游方式占一半以上。因此，今年公
园将目光锁定高端消费市场，试行
家庭会员制，一户家庭交纳800元
年费，即可获得休闲区内“送养”的
一株葡萄，还可以酿制葡萄酒、免费
参观葡萄科普馆和听取葡萄管理技
术的讲座。计划发展50户家庭会
员，目前已有5户家庭办理了入会
手续。“我们要吸引的不仅仅是一户
家庭，还有他们背后众多的亲朋好
友。”葡萄主题公园市场部徐琼说。
    通讯员  张勤  严斌  戴震

经济走笔

学学乔老板收瓶

    时下，废品收购者不愿回收空
瓶，居民不得不把它扔掉，实在可
惜。其实，废品收购者不妨学一学乔
秉益的收瓶术。
    改革开放初期，乔秉益在登龙
广场回收空瓶，成为嘉定第一个领
取个体经营执照的老板。他的经营
之道有三：一是摸清需求。他走出店
门，先后走访了许多生产企业，对各
企业所需的瓶子数量、品种做到心
中有数。如，乳腐厂需要大口瓶子、
酒厂需要花色酒瓶，他都分门别类
收购。二是展示样瓶，此举与广告有
异曲同工之妙。他把收来的杂瓶摆

放在收购点，使顾客一看就知。还配
了一幅广告，宣传回收一个杂瓶可

节电、节煤、节约液碱等。不少市民
看见后便拿来废旧空瓶，乔秉益一
下子就收得空瓶8万多只。三是合
乎民意。杂瓶收之为财富、弃之为废
物。乔秉益收空瓶，既解决了市民
“卖瓶难”的烦恼，也为生产企业降
低了成本，自己也从中获得了收益，
真是各得其所。    成器

村民户户参股 红利年年到手
    本报讯  日前，中江锻造公司
又将30万元红利分发给参股的江桥
镇年 丰村380户村民，这是该企业2
年来第三次向村民分发红利。
    “申江”、“槎南”是位于年丰村的
两家民营企业，多年来经营稳步发
展。3年前，年丰村党总支与两企业
沟通：能不能让村民参股，享受企业

发展成果？两企业答复：村民参股是
好事，我们支持。
    于是，年丰村立即成立了投资基
金会，380户村民每户参股1万元，
企业承诺每年有15%的红利回报，每
逢5月、10月分发红利。村民老李
说：“村民参股，既支持了企业发展，
也让村民得益，这件事情做得好。”

    “中江”公司经理陈全明说：“受

金融危机影响，虽然企业资金运转有
些紧张，但兑现乡亲们的红利很重
要。”该企业准备成立“申江扶贫基
金”，资助困难群众。4年来，“申江”
每年春节都给年丰村380位60岁以
上老人分发慰问品。
    通讯员  李宁

    6月11日，记者在马陆葡萄主题公园内看到，一株株葡萄树长势良好、还未成熟的葡萄已全部套上白色纸袋。而会
员认养区内的白色套袋上还多了一层彩色“外衣”。原来，会员家庭可DIY设计认养葡萄树，所以不少家庭为葡萄穿上
了卡通外衣。    记者 李华成/摄

经济短波

4000吨小麦入库
    本报讯  记者从区粮食部门获
悉，截至6月11日，全区已收购地产
小麦4000吨，预计收购总数13500
吨。今年地产小麦订单收购价为每市
斤0.83元，比去年上涨了0.09元。小
麦的中等质量标准为水分低于
12.5%、杂质低于1%、容重在750—
769克/升之间。    记者  孙凌

食用油价格上调
    本报讯  5月份以来，区内部分
食用油零售价陆续上调。以5升装海
狮牌大豆油为例，5月上旬某超市嘉
定店价格为38元，6月上旬为42.9
元，涨4.9元，涨幅12.89%。由于各超
市食用油库存数量、进货渠道、进货时
间不同，零售价格调整时间、调整幅度
也各异。据分析，此轮涨价是由于国际
国内食用油原料价格推高所致。

    通讯员  陆珣

经济短波

污水管道改造完成
    本报讯  日前，嘉定城区州桥地
区（东大街 、北下塘街）污水管道改造
工程完工，共开槽埋管287米、疏通管
道286米，新建隔油池6座、格栅井5
座，彻底解决了污水冒溢问题。还分设
雨污水管道，污水纳管不排入河道，油
污和其他易造成管道堵塞的固体垃圾
经隔油池、格栅井收集后定期清捞外
运处理。
    通讯员  水吾

经济短波

政府帮扶 苦练“内功”调整结构

嘉定一批企业“逆势”而上有作为
    本报讯  金融危机下，嘉定一批

企业苦练“内功”，加上政府帮扶机制
到位，让企业在逆境中“战绩”依旧亮
眼。
    日前，占地25亩、总投资5000
万元的上海超捷金属制品有限公司
新建厂房奠基，投产后预计年销售额
可达1.5亿元。
    “超捷”连续4年销售额递增
40%，但由于产能限制，一些订单无
力承接。马陆镇工作人员获悉后上
门介绍相关政策，企业新建生产基地
的申请纳入“绿色通道”，不到半年就
让“超捷”顺利获得土地指标，企业后
续发展“添翼”。

    类似为“超捷”这类企业服务的

事例，在各镇、街道都有不少。考虑
到“新傲科技”和“光机所”没有建设
经验，嘉定工业区提供“代建”服务，
并想尽办法缩短工期，把建好的厂房
交到企业手中。辖区内去年底开工
的52个重大项目，到目前为止已经
有近40个项目正在建设，其中一半
以上已完成厂房的结构封顶。
    政府扶持顺利解决了企业发展
过程中的“瓶颈”，更多企业靠不断完
善自身，闯出了一片新天地。这几天，
纮华电子科技（上海）有限公司正忙

着培训刚刚招募的 100多名一线员
工，因为公司在“逆势”中业务量依旧

增长。金融危机爆发后，主营半导体
集成电路芯片及模组的“纮华”公司
及时调整策略，转向市场成熟的电脑
网卡生产业务。今年以来，企业销售
额同口径增长超过30%。同时，企业
还根据国内3G网络市场的未来发
展前景，提升了用于手机、GPS的整
合性芯片产品性能，达到国际领先水
平。该产品在未来二三年中有望成
为“纮华”的又一效益增长点。
    近期，代表国际行业顶尖水平的
塑料制管设备在“三樱”公司投入使
用，此举每年将为公司新增几千万元
产值，这也是“三樱”应对金融危机、

实施企业内部产品升级、结构更新的

新举措。公司针对经济形势重新确立
了“人无我有，人有我精”的经营方
针，先后对分布在全国7个地区子公
司的产能设备进行调整布局，并筹资
3000万元人民币，从瑞士引进新设
备开辟了药管、化妆品制管生产车
间，获得了大宗生产订单，且生产成
本也下降了。“寒冬”期间，企业不但
没辞退过一名员工，还将在年内陆续
招募约100名员工。目前企业正在外
省市新筹建子公司，下半年开业。预
计公司年销售额可超过4亿元，比去

年增长20%以上。
    通讯员  闵涌  杨晓佶
    李宁  严冰


